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На то и
первая
Нынче гимназия №1 участвует

в пилотном проекте по вводу фе-
деральных государственных об-
разовательных стандартов в пя-
тых классах — на год раньше,
чем остальные школы. Для пе-
рехода проведена большая под-
готовительная работа, состав-
лены новые программы обучения
и внеурочной деятельности, каж-
дая из них прошла защиту.

Но это далеко не единственное
достижение гимназии. Отличи-
лись и ученики. В сентябре во
Владивостоке прошёл всерос-
сийский этап Президентских со-
стязаний, в котором участвовали
победители региональных этапов
по итогам прошлого учебного
года. В финал вышел 8а (ныне
9а класс) гимназии №1. Во все-
российском туре ребята заняли
второе место.

25 октября гимназии испол-
нилось 45 лет, но отмечаться это
событие будет 21 ноября. Сейчас
готовится большая праздничная
программа.

Вторая
становится
доступней
Вторая школа реализует фе-

деральную программу «Доступ-
ная среда по обучению детей с
ограниченными возможностями».
Для того чтобы ребята могли бес-
препятственно осваивать школь-
ные науки, в учебном заведении
для них будет оборудована спе-
циальная классная комната. 

Из последних достижений
учебного заведения — 2-е место
в областном конкурсе творческих
и исследовательских работ
«Трезвение — основа духовного
здоровья», который направлен
на пропаганду здорового образа
жизни. Ученица школы №2 Ве-
роника Саттарова победила в го-
родском конкурсе «Этническая
красавица». 

Послевкусие
праздника
Большое событие отметила

третья школа. 24 октября учеб-
ному заведению исполнилось 35
лет. В рамках праздника здесь
прошли три тематические неде-
ли: ученика, учителя и истории
школы. Учащиеся писали сочи-
нения, проводили конкурсы ри-
сунков, фотографий, поделок.
Свои творческие работы пред-
ставили и педагоги.

В настоящее время на базе
школы №3 к открытию готовится
городской шахматный клуб. В
нём, как планируется, будут за-
ниматься ученики всех школ го-
рода. Для занятий приобретается
новая мебель, мультимедийное
оборудование, шахматные доски. 

Вместе с
Роснано
Четвёртая школа является

экспериментальной площадкой
федерального уровня «Школь-
ная лига Роснано», о чём сви-
детельствует полученный не-
давно сертификат. В рамках это-
го направления в начальных
классах ведётся курс «Загадки
природы», который очень нра-
вится детям, проходят другие
просветительские мероприятия.

Также во всех начальных клас-
сах введён курс робототехники.
Закуплено оборудование для
преподавания этого курса в ос-
новной и средней школе.

С этого года обучение в на-
чальных классах проводится по
федеральным образователь-
ным стандартам, предусматри-
вающим обновление школьных
программ, учебников, предъ-
являющим новые требования к
рабочим местам учеников и учи-
теля. Переход на общеобразо-
вательные стандарты состоялся
после того, когда во всех на-
чальных классах было установ-
лено интерактивное, лабора-
торное оборудование, прове-
дена другая подготовительная
работа. В следующем году на
стандарты планируется пере-
вести пятые классы.

На высоком уровне в школе
прошли дни профилактики с уча-
стием специалистов городских
служб. Провели здесь Неделю
краеведения, истории и социо-
логии, науки и технологии, в
рамках которой были организо-
ваны выставки, конференции,
открытые уроки, представления.
В десятых классах прошла проф-
ориентационная конференция
«Дороги, которые мы выбира-
ем». Лучшие работы направили
в область. Из десяти восемь за-
няли призовые места. Сейчас в
школе идёт подготовка к город-
скому этапу всероссийской
олимпиады школьников.

Борьба
за грант
Школа №6 готовится ко дню

рождения. 19 декабря учебному
заведению исполнится 25 лет.
Накануне праздника ученики го-
товят подарки своим учителям,
рисунки для творческого кон-
курса, сочинения. Организовы-
ваются встречи с выпускниками
прошлых лет. С их участием го-
товится фотолетопись школы.

Ещё одно крупное мероприя-
тие, в котором учащиеся примут
участие, — школьный этап Пре-
зидентских состязаний. Пройдут
соревнования среди 5-8 клас-
сов. Победителей направят на
городской этап.

Если в спортивном мероприя-
тии ещё предстоит побороться
за призовые места, то в город-
ском экологическом конкурсе
«Там, на неведомых дорожках»
семиклассники шестой школы
уже заняли первое место. А в
областном конкурсе чтецов «Ро-
дина любимая моя» ученик Алек-
сандр Ксенофонтов стал вто-
рым.

Взяла на себя деревенская
школа проведение городского
шахматного турнира среди уча-
щихся 1-3 классов. Прошёл он
на базе ДЮСШ. Участие в нём
приняли ученики всех стрежев-
ских учебных заведений.

Работа учителей, которые ор-
ганизовывают и проводят как
внутришкольные, так и общего-
родские мероприятия, тоже от-
мечена. По итогам деятельности
за прошлый учебный год школа
№6 заняла второе место в кон-
курсе публичных докладов.

Чтобы привлечь дополнитель-
ные средства, коллектив подал
заявку на участие в конкурсе по
получению гранта гуо. Тема —
организация дистанционного
обучения и использование ре-
сурсов электронного образова-
ния. Проект направлен в помощь
детям с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Первые в
робото-
технике
Седьмая школа первой в го-

роде ввела в учебную программу
курс робототехники. А в октябре
этого года учебное заведение
провело городской фестиваль
робототехники, в котором при-
няли участие все школы Стре-
жевого.

Впервые в стенах учебного
заведения прошёл фестиваль
школьной формы. Мероприятие
получилось красочным и эмо-
циональным. Все классы пред-
ставили свои варианты одежды.
В ходе дефиле им нужно было
доказать, что именно их форма
самая удобная и красивая.

Организован смотр классных
уголков, на которых ученики раз-
мещают информацию о себе,
своих достижениях, о планах на
будущее. Стенды-презентации
ребята оформляют совместно
с родителями и педагогами.

Учащиеся седьмой школы за-
явили о себе в дистанционной
игре «Математическая биржа»,
в ходе которой нужно было по-
казать свои знания по матема-
тике, физике, химии. Мероприя-
тие организовано совместно с
томским академическим лице-
ем.

Сейчас ученики соревнуются
в ловкости, силе и выносливости
— для них проводится внутри-
школьная спартакиада.

Н.ПЕТРОВ.

Отдел судебных приставов по Стре-
жевому на 1 октября 2014 года
ограничил выезд за пределы Рос-
сии 50 землякам. Повод тради-
ционный — долги. На этот раз долги
коммунальные: 50 стрежевчан за-
должали СТЭСу за уже оказанные
жилищно-коммунальные услуги 1
миллион 225 тысяч рублей!
Про необходимость платить за «комму-

налку» вовремя и в полном объёме не пе-
рестают говорить как сами коммунальщики,
так и власть. И вопрос этот много лет лежит
на всём российском ЖКХ неподъёмным
бременем. И государство, и вся комму-
нальная отрасль знают, из-за чего и почему
люди не платят. А что делать — тради-
ционный русский вопрос.

Платить! 
Законодательство отвечает на этот во-

прос однозначно и совершенствуется, по
мере появления новых схем ухода от пла-
тежей нашим изобретательнейшим насе-
лением. Если кто-то в городе ещё не знает,
как действует коммунхоз в случае появле-
ния задолженности за услуги ЖКХ, то схе-
матично и очень упрощённо эти действия
сводятся к следующему: уведомление —
претензия — ограничение доступа к услу-
гам — иск в суд — исполнительный лист
по месту работы или судебным приставам
— арест имущества — выселение из квар-
тиры. В нашем городе СТЭС и другие
управляющие компании, товарищества
собственников жилья по максимуму ис-
пользуют все пункты этой схемы, за ис-
ключением последнего. Выселять из при-
ватизированной квартиры — хлопотный,
«долгоиграющий» и весьма непростой про-
цесс. Случаев, когда в Стрежевом долж-
ников переселяли из собственных квад-
ратных метров в жильё, меньшее по пло-
щади и менее благоустроенное, по пальцам
одной руки можно пересчитать. На всех
остальных законных способах взыскания
долгов наши коммунальщики собаку съели.

Сколько-сколько?
За 9 месяцев текущего года сумма за-

долженности за ЖКУ в Стрежевом выросла
почти на 15 миллионов. Экономисты бил-
лингового центра посчитали, что на 1 ок-
тября горожане «забыли» заплатить СТЭСу
58 миллионов 405 тысяч 484 рубля.  Больше
полутора тысяч собственников в нашем
малюсеньком городе, с жилым фондом в
12 с небольшим тысяч квартир, не платят
«коммуналку». Вдумайтесь: 325 стрежевчан
«обеспечили» Нефтеграду задолженность
в 31,5 миллиона рублей! Триста человек!
И не подумайте, что каждый из них должен
фантастические суммы: большинство, а
именно 66 собственников, недоплатили за
ЖКУ от 50 до 60 тысяч рублей. А в сово-
купности набежало 3 миллиона 600 тысяч.
В этой долговой статистике БРЦ есть только
ОДИН гражданин с астрономической (по

местным меркам) суммой долга в 300
тысяч рублей. Остальные (кто по забыв-
чивости, кто из-за сложных семейных си-
туаций, кто для хитрой житейской эконо-
мии) имеют минусовые балансы в размере
трёх-четырёхмесячной квартплаты. В сухом
остатке — огромный минус в бюджете
стрежевского коммунального хозяйства.

В тени
статистики
Юристы, не поднимая головы, трудятся

над задачей сокращения задолженности
населения перед ООО «СТЭС». Отделом
по работе с населением БРЦ цеха «Жили-
ще» за девять месяцев были проведены
следующие мероприятия: рассчитано 1544
исковых требований на сумму 22 миллиона
510 тысяч рублей, в мировой суд направлен
1351 иск на сумму 20 миллионов 69 тысяч,
направлено на взыскание 1360 исполни-
тельных документов на сумму 17,5 мил-
лиона рублей. По состоянию на 1 октября
в производстве судебных приставов на-
ходятся исполнительные листы на 22 мил-
лиона. По месту работы должников предъ-
явлены 166 исполнительных документов
на сумму 2 миллиона. Умопомрачительная
статистика! Существенные накладные рас-
ходы! Сотни часов рабочего времени и ты-
сячи исписанных листов бумаги. И ведь
все понимают, что не работай СТЭС с за-
долженностью, не обеспечить городу
сравнительно высокого уровня собирае-
мости квартплаты в 97% (в среднем по
году).

А ведь за 9 месяцев ещё не отправлен-
ными числятся более 500 исполнительных
листов. Сумма по ним также  значительная
— почти 11,5 миллиона. А не отправлены
они по нескольким причинам. Во-первых,
по 100 решениям суда собственники за-
ключили договоры рассрочки долга. Во-
вторых, 342 исполнительных листа выпи-
саны на неимущих граждан. В-третьих, на
взыскание задолженности через коллек-
торские агентства «ушли» 111 решений
суда. В-четвёртых, 15 исполнительных ли-
стов признаны безнадёжными…

«А если не будут брать
— отключим газ!»
Россияне, и стрежевчане в частности,

даже после получения уведомления о за-
долженности, не особо торопятся расста-
ваться с деньгами. Коммунальщики, зная
эти особенности менталитета, уже приду-
мали пару способов, как простимулировать
жильцов к оплате коммунальных благ.
«КИТ», которого сантехники научились за-
пускать в канализационный стояк, зачастую
работает лучше судебных приставов и ис-
полнительных листов. Невозможность поль-
зоваться туалетом вынуждает бежать… в
сберкассу! На законных основаниях сле-
сари теперь отключают в отдельно взятой
квартире горячую воду. И тогда нужда и

привычка к комфорту помогают находить
средства на квартплату.

Так, за 9 месяцев 2014 года цех «Жили-
ще» вручил должникам 226 предупрежде-
ний об отключении горячего водоснабже-
ния и 135 — по водоотведению. После
письменных предупреждений приостановка
горячего водоснабжения произведена по
37 адресам, ограничение по пользованию
канализацией по 9. Только в третьем квар-
тале текущего года отключение/ограниче-
ние коммунальных услуг произошло в 34-х
стрежевских квартирах.

Давайте жить дружно!
— Вместе с тем задолженность населе-

ния перед ООО «СТЭС» (по отношению к
началу года) выросла почти на 15 миллио-
нов рублей. Проведённые мероприятия по
уменьшению долгов не дали ожидаемых
результатов, — констатирует заместитель
директора по экономике и финансам этой
организации Надежда Николаевна Бо-
рысюк. — Отдел по работе с персоналом
СТЭС уже предлагает всем работникам
нашего предприятия оформлять заявления
о перечислении из заработной платы в
счёт оплаты текущего начисления и пога-
шения задолженности (при наличии) за
ЖКУ. Контролируем, чтобы у наших со-
трудников не появлялись долги по кварт-
плате. Начальникам цехов дано задание
— ежемесячно проводить информацион-
ные беседы с работниками на предмет за-
долженности. Чтобы они предлагали людям
на рабочем месте писать заявления о пе-
речислении платы за ЖКУ из зарплаты.
Мы даже проверяем на предмет комму-
нальной задолженности индивидуальных
предпринимателей, оказывающих различ-
ные услуги СТЭСу! Когда стрежевчане об-
ращаются в БРЦ за перерасчётами по
квартплате, мы проверяем их по базе долж-
ников. И тут же вручаем претензию либо
предупреждение, если долги обнаружи-
ваются. Сейчас уже при трудоустройстве
мы вынуждены уточнять: а нет ли долгов
за жилищно-коммунальные услуги у кан-
дидата? 

Работа с долгами — неблагодарная, но
актуальная задача. Не будет задолженности
за ЖКУ — у коммунальщиков появится
больше возможности получить субсидии,
помощь и софинансирование на ремонт
городской инфраструктуры. Жизнеобес-
печение Стрежевого, самого северного
муниципального образования Томской
области, в том числе зависит от каждого
из нас. Зависит от нашей платёжной дис-
циплины. От нашего понимания, за что,
кому и почему мы платим. Иначе расплата
за неуплату может неожиданно испортить
кредитную историю. Или прийти в виде
улыбчивого пограничника в аэропорту, ко-
торый за пять минут до посадки сообщит,
что самолёт полетит без вас. Ведь вы за-
были заплатить за квартиру…

Н.РУЗАНОВА.

— В окрестностях северной столицы
нашей области — города Стрежевого —
состоялось историческое событие. Причём
оно войдёт в историю двух регионов —
Томской области и Ханты-Мансийского
автономного округа. Вместе с губерна-
тором Югры Натальей Владимировной
Комаровой мы открыли мост через реку
Вах, который соединил наш Стрежевой с
югорским Нижневартовском, Томскую
область с ХМАО, Сибирь с Уралом и стал
важнейшей частью Северной широтной
дороги — транспортного коридора из Пер-
ми в Восточную Сибирь.

Через два года наш город нефтяников
Стрежевой отметит 50 лет со дня основа-
ния. Не погрешу против истины, если ска-
жу, что стрежевчане мечтали о мосте через

Вах все эти полвека.
Я сам 20 лет проработал в этих суровых

краях, начинал мастером как раз на той
стороне реки — на Нижневартовской пло-
щади. Помню, как сам мечтал о такой бы-
строй и надёжной переправе через реку.
Помню, как весь город о ней мечтал. И
вот — наши общие мечты сбылись!

Этот объект —  результат совместных
усилий двух регионов и федерального
центра. Этот проект объединил Томскую
область и Югру во всех смыслах этого
слова. Теперь ни стрежевчане, ни жители
Нижневартовска не будут тратить деньги
и время на переправу. Мы будем быстро
и с комфортом добираться из одного го-
рода в другой. Люди станут ближе друг к
другу, продукты и товары — дешевле, а

время на их доставку — короче.
Не скрою, за время стройки, которая

активизировалась всего лишь два года
назад, нам с югорскими партнёрами при-
шлось решать немало сложнейших задач.
Это и суровые условия, в которых работали
строители — коллектив компании «Мо-
стострой-11», и вопросы финансирования
объекта: всё же мост — проект не дешё-
вый, его стоимость — почти 9 миллиардов
рублей. Но мы преодолели все преграды,
благодаря той искре, которая вспыхнула
между всеми участниками стройки века.
И теперь главная проблема — отсутствие
переправы между Стрежевым и Нижне-
вартовском — решена.

До официального открытия моста объект
проработал неделю. Многие стрежевчане
и вартовчане уже не раз по нему с ветерком
прокатились. Мы приняли единственное
верное решение — немедленно открыть
на мосту движение транспорта, как только
строители завершили техническую при-
ёмку.

А 6 ноября, через неделю после откры-
тия движения транспорта, мы провели
торжественную церемонию открытия мо-
ста — с наградами строителям и разби-
ванием бутылки шампанского. Утром на
мосту вместе с Натальей Владимировной
объявили конкурс на лучшее название мо-
ста через Вах — ведь у такого красивого
и современного объекта обязательно
должно быть имя. В тот же день это имя
родилось, быстро и само собой — мост
дружбы. Не сомневаюсь, что дружба и со-
трудничество между томской землёй и
Югрой будут только крепнуть.

Подготовлено пресс-службой
администрации области.

Расплата за неуплату

Мост дружбы
Губернатор Томской области Сергей Жвачкин —
об открытии моста:


